«ZEDER - Zeichen der Erinnerung»



Der Kanton Bern wird im Jahr 2023 mit Gemeinden, Schulbehörden, kirchlichen Organisationen und im Dialog mit Betroffenen an eine schwierige Zeit erinnern:

Bis in die 1970er Jahre waren in der Schweiz zahlreicher Kinder und Jugendliche, junge Frauen und junge Männer, von fürsorgerischen Zwangsmassnahmen betroffen. Es ist unbestritten, dass dies in einigen Fällen für Verdingte, Verdingende und Gastfamilien zu einem Glücksfall wurde. Doch vielen der erwähnten Opfer wurde den Augen der Verantwortlichen nachhaltig schweres Leid und Unrecht zugefügt, physisch und psychisch. Rund ein Fünftel der Betroffenen stammt aus dem Kanton Bern.

Das Berner Zeichen der Erinnerung findet vom 25. Mai bis 8. Juni statt. Wir freuen uns, Euch hier unser Programm vorzustellen:

Mittwoch, 22. Februar um 13.30 Uhr im Kirchgemeindesaal

Gemeindenachmittag der Kirchgemeinde mit dem Dokumentarfilm «Verdinger» (CH 2020):

In Anwesenheit des Regisseurs Saschko Steven Schmid und der Hauptperson Alfred schauen wir die Geschichte des Frutigers an. Er wurde mit 7,5 Jahren verdingt, weil der Vater durch die Krankheit der Mutter nicht mehr für alle sechs Kinder sorgen konnte. Der 82-Jährige spricht über seine Hoffnungen und Ängste und erzählt, wie er trotz allem sein Leben meistern konnte. Nach dem Film gibt es einen gemütlichen Zvieri serviert vom Frauenverein. Für Kinder mit Eltern ab 8 Jahren, für Kinder ohne Eltern ab 10 Jahren.



o @ Beat Schmid

Donnerstag, 25. Mai um 15 Uhr vor der Gemeindeverwaltung

«Wieder-Eröffnung» des **Dorfmuseums**, mit einer temporären Ausstellung der ZEDER-Plakate.

Freitag, 26. Mai um 20 Uhr im Restaurant Bahnhof

<u>Vortrag</u> von Hans Fiechter, pensionierter Pfarrer: Er teilt mit uns seine Erlebnisse und Erfahrungen. Der Spielfilm «Verdingbub» (CH 2011) von Markus Imboden basiert zu einem grossen Teil auf seiner Biografie. Musikalisch umrahmt wird der Vortrag vom Jodelklub Oberwil. Das erste Getränk übernimmt die Einwohnergemeinde.

Es sind alle herzlich eingeladen!

Rebecca Rothenbühler, Gemeinderätin Alexia Zeller, Pfarrerin Frank Köhler, Pastor FMG

Weiter Informationen sind zu finden im nächsten Oberwiler-Blitz und im Internet:

- · Kanton Bern, Staatskanzlei, Medienmitteilung vom 23. November 2022
- · Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn, Website Gemeindedienste und Bildung